
 

 

 

Comité consultatif des services aux élèves handicapés 

et aux élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage 
 
 

Procès-verbal de la réunion tenue le 16 mai 2022 

Par visioconférence et en salle 
 

 

Procès-verbal adopté le 13 juin 2022 
 

1. Ouverture de l’assemblée et constatation du quorum 
 

M. Christian Slachetka, président, ouvre la séance à 19 h 4. M
me

 Manon Chevigny de la Chevrotière, 

secrétaire du comité, assure la prise de notes.  
 

PRÉSENCES 

Parents :  Représentante du personnel de soutien 

Ana E. Koehrmann Absente  Chantal Gémus X 

André Villeneuve Absent    

Andrée Martin X  Représentant(e) du personnel professionnel 

Annie Lachapelle X  Mahaut Sermonard X 

Christian Slachetka X   

Cindy Harvey Absente  Représentante des enseignants du primaire 

Christine Lopez X  Claudia Veilleux Absente 

Cynthia Gagné X    

Julie Bernier Absente  Représentante des enseignants du secondaire 

Marie-Noël Boivin X  Lisette Hébert X 

Méliane Laurier-Cromp X   

Nathalie Chiasson X  Représentante des directions d’écoles 

  Sophie Lessard X 

Représentante de la Direction générale    

Isabelle Cloutier X  Représentants des organismes extérieurs 

   CISSS-DP : Annick Charron  
Absentes 

Personnes-ressources      ou Amélie Lavigne   

Lucie Mathieu, DGA X  CISSS-DITSA : Lysanne Petitjean  

     ou Marilou Dion  
Absentes 

Kathie Charest  X 

Caroline Leblanc     

     

Aussi présentes 

M
me

 Bénédicte Soudry, parent substitut du CCSEHDAA 2021-2022 

M
me

 Isabelle Guay, directrice du service de l’organisation scolaire 

M. Patrick Courtemanche, directeur-adjoint du service de l’organisation scolaire 

 

2. Questions du public 
 

 M
me

 Bénédicte Soudry questionne la direction des services éducatifs sur le prêt d’un 

ordinateur inscrit dans le plan d’intervention de l’élève : 

 Comment s'exerce la responsabilité ? 

 Lors d'un bris, que faire ? À qui s'adresser ? Existe-t-il une durée maximum sans 

matériel pour l'élève pendant la réparation ? Comment faire le suivi ? 
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 Lorsque le matériel est requis pour les examens et qu'il n'est pas revenu de 

réparation, quelles sont les obligations de l'établissement scolaire ? 

 

M
me

 Isabelle Cloutier répond que le parent et l’élève sont responsables de l’appareil 

électronique qui a été fourni à l’élève. Dans le cas d’un bris, l’école doit avoir des modalités 

pour un prêt temporaire d’équipement. 

  
3. Adoption de l’ordre du jour  
 

CCSEHDAA – 220516 – 887 Il est proposé par M
me

 Chantal Gémus d’adopter l’ordre du jour 

suivant, tout en laissant le « Varia » ouvert : 
1. Ouverture de l’assemblée et constatation du quorum 

2.  Questions du public 

3.  Adoption de l’ordre du jour  

4.  Adoption du procès-verbal de la réunion du 11 avril 2022 et suivi 

5.  Présentation de la localisation des classes spécialisées 2022-2023 

6.  Nouvelles de l’adaptation scolaire 

7.  Démarche d’avis sur la Politique FGJ-03 : suivi 

8.  Cueillette de sujets pour l’année scolaire 2022-2023 

9.  Suivi sur la vice-présidence du comité 

10.  Suivi du budget de fonctionnement du comité 

11.  Sous-comités et rapports : 

11.1 Retour sur l’assemblée du comité de parents du 5 mai 2022 

11.2 FCPQ 

11.3 RCP-3L 

12.  Informations diverses : 

12.1 Correspondance 

12.2 Colloque et formations 

12.3 Bonne nouvelle!  

13.  Varia 

14.  Levée de l’assemblée 

Adopté à l’unanimité 

 
4. Adoption du procès-verbal de la réunion du 11 avril 2022 

 

CCSEHDAA – 220516 – 888 Il est proposé par M
me

 Sophie Lessard d’adopter le procès-

verbal de la réunion du 11 avril 2022 tel que déposé. 

Adopté à l’unanimité 

 
5. Présentation de la localisation des classes spécialisées 2022-2023 

 

M
me

 Isabelle Guay, directrice du service de l’organisation scolaire, présente et explique la 

localisation des classes spécialisées au primaire, au secondaire et à l’école des Érables pour la 

prochaine année scolaire.  

 

À la réunion du comité de septembre prochain, une mise à jour sera faite sur les ajouts ou retraits 

qui auront été apportés en cours d’été. 

 

Départ de M
me

 Guay et M. Courtemanche à 19 h 40 

 
6. Nouvelles de l’adaptation scolaire 
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Par M
me

 Kathie Charest, coordonnatrice aux services éducatifs Jeunes, appuie sa présentation sur 

les ajustements de profils au printemps 2022 d’un document PowerPoint qui a été envoyé à tous : 
 

 Contextualiser les ajustements apportés aux différents profils  

 Présenter les ajustements apportés en 2021-2022  

 Informer des ajustements à venir pour l’année 2022-2023 qui résultant de 4 origines :  

- Travaux régionaux avec le CISSS des Laurentides; depuis le début de l’année, une 

collaboration plus élargie s’est installée. 

- Réflexions basées sur les données probantes 

- Comité d'experts : MEQ / MSSS. Un médecin du CISSS des Laurentides sera 

membre à part entière du comité régional. 

- Consultation interne 
 

Réflexions en cours sur la révision des profils :  

- Troubles du spectre de l’autisme  

- Déficience multiple  

- Difficultés d’apprentissage 

 
Départ de M

me
 Charest à 20 h 5. 

 
7. Démarche d’avis sur la Politique FGJ-03 : suivi 

 

Le document a été transmis aux membres du comité. 

Après discussion / consultation sur chaque section du document, des modifications sont apportées. 

Le document final sera envoyé au comité. 

 
8. Cueillette de sujets pour l’année scolaire 2022-2023 

 

- Modifications des profils 

- Présentation sur le classement et l’expertise sur le syndrome Gilles de la Tourette. 

 

Suivi à la prochaine réunion du comité. 

 
9. Suivi sur la vice-présidence du CCSEHDAA 

 

Aucune candidature. 

 
10. Suivi du budget de fonctionnement du comité 

 

M
me

 Annie Lachapelle nous informe qu’il reste à compiler le kilométrage de la livraison du 

matériel dans toutes les écoles lors de la semaine de la différence, le kilométrage pour les 

membres présents en salle pour les réunions des présences et les honoraires de la secrétaire 

externe. 

 
11. Sous-comités et rapports : 

 

11.1  Retour sur l’assemblée du comité de parents du 5 mai 2022 
 

M
me

 Cynthia Gagné rapporte qu’à cette assemblée du 5 mai : 
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 Désignation des membres parents de 3 districts au conseil d’administration du 

CSSMI. Les candidats des districts # 2 et 5 furent élus sans apposition. Il y eut 

élection pour le district # 1. 

 
11.2  FCPQ 

 

M. Christian Slachetka rapporte que le colloque national du 28 mai, à Victoriaville et par 

voie virtuelle, peut encore recevoir des inscriptions. 

 
11.3  RCP-3L 

 

Il n’y a pas eu de réunion. 

 
12. Informations diverses : 

 

12.1 Correspondance 
 

La liste de la correspondance reçue entre le 11 avril et le 16 mai 2022 a été envoyée aux 

membres. 

 

12.2 Colloque et formations 
 

Aucun. 

 
12.3  Bonne nouvelle! 

 

Recrutement des professionnels : 

 Tous les postes d’orthophonistes sont comblés pour 2022-2023 

 Embauche de techniciens en langage 

 Embauche aussi de psychologues, mais il reste des postes à combler. 

 

13 Varia 
 

Aucun ajout. 

 
14.   Levée de l’assemblée 

 

CCSEHDAA – 220516 – 889 

Il est proposé par M
me

 Cynthia Gagné de lever la séance à 21 h 2. 

Adopté à l’unanimité 

 

 

 

________________________________ __________________________________ 

Christian Slachetka, président Isabelle Cloutier, directrice DSFGJ 


